

BOLETÍN INFORMATIVO P.S.

Volumen 1, nº 5, OCTUBRE 2006

INFORME NARRATIVO DE ACTIVIDADES EN PROYECTOS

No todo es belleza y utopía por este rincón del mundo y en estas circunstancias. Hay una realidad sangrante que nos rodea en el día a día, en el barrio nos encontramos con niños desnutridos llenos de “caracha” (sarna), otros abandonados durante todo el día a la suerte del destino, otros con menos de diez años cuidando a sus hermanitos mas pequeños. Te y pan para desayunar, y te y pan para cenar, y para comer arroz con sal o tal vez sin sal.



TRINIDAD, UNA EXPERIENCIA UNICA

Este mes de Octubre hemos vivido una experiencia extraordinaria saliendo de viaje a un Departamento tan bonito como el **Beni**. Hemos podido disfrutar de su belleza y también hemos programada la primera salida oficial con un equipo de fútbol fuera de Santa Cruz.



AUTORES DE REDACCIÓN

Informe: Julián López-Brea

Primer artículo: D. Lino Padilla y Gary Valdivia.



INFORME NARRATIVO DE ACTIVIDADES EN PROYECTOS

MES DE OCTUBRE 2006

No todo es belleza y utopía por este rincón del mundo y en estas circunstancias. Hay una realidad sangrante que nos rodea en el día a día, en el barrio nos encontramos con niños desnutridos llenos de "caracha" (sarna), otros abandonados durante todo el día a la suerte del destino, otros con menos de diez años cuidando a sus hermanitos mas pequeños. Te y pan para desayunar, y te y pan para cenar, y para comer arroz con sal o tal vez sin sal

Familias llenas de hijos viviendo en un cuarto y todos a dormir en una cama. Borracheras y pandillas en las calles. Todo eso añadido a la desestructuración familiar, a las violaciones, incestos, maltratos psicológicos y físicos por no decir palizas desproporcionadas a hijos y esposas lo juntamos "todingo" y sale el "coctel de la muerte".

Realmente esa es la imagen del infierno en la tierra. Añadimos un poco de droga y de racismo junto a una situación económica del país inestable, el éxodo masivo a otros países para poder vivir y comer y como resultado tenemos que definitivamente hay que cambiar. Hay que invertir en abrir los horizontes mentales y desde dentro generar una situación diferente de esperanza, hacer todo lo posible por ver las sonrisas de los niños y que estos puedan tener en el futuro buenos recuerdos , hay que regalar también mucho afecto y comprensión , hay que compartir , respetar y amar hasta el extremo como un primer paso y como un segundo hay que tener una confianza absoluta en las cosas buenas y positivas y en la buena gente que también la hay. Creemos en las personas y es ahí donde radican nuestros proyectos.

Al final las estructuras físicas el tiempo se encarga de envejecerlas o cambiarlas de uso sin embargo las estructuras humanas son la esencia de una permanencia y de la generación de cambios verdaderos. Lastimosamente no contamos con la barita mágica que cambie todo y que



hagamos las cosas perfectas. Pero si entregamos con nuestra vida un estilo y una forma de compartir diferente. Poco a poco y paso a paso los proyectos de educación y formación van dando sus frutos en los niños y también poco a poco nos vamos multiplicando en estas ganas y empeño de seguir teniendo esperanza y de querer seguir luchando contracorriente.

PLATAFORMA SOLIDARIA BOLIVIA

- Se ha presentado el proyecto "Señalemos el rumbo". Consistente en la formación de un modulo vecinal y un módulo distrital como experiencia piloto para ir formando en todos los barrios de Santa Cruz. Se trata de un proyecto integral que busca la seguridad y la formación en los barrios marginales a través del



- deporte. El proyecto será determinado por la **Alcaldía Municipal** , el **Rotary Club Amboró**, la **Fundación Jessica Borda** y la **Plataforma Solidaria**. Esta fue una iniciativa de nuestro querido amigo **Stanley Rosholt**. El martes 17 de Octubre hemos tenido la primera presentación en el Hotel Las Américas con una proyección estupenda realizada por **Toño presidente del club Rotario Amboró** y donde intercambiamos ideas y ganas por llevar adelante este sueño.
- . Estamos esperando para el mes de noviembre a **Inma, Lola y Amalia** que van a venir unos meses a Bolivia para colaborar en los proyectos y sobre todo ayudar con **terapias de Reiki** a los **chicos del oncológico** mediante la organización **Afanic** tan apreciada por nosotros y que tanto bien hace.



- Gracias a nuestra querida amiga **Monina Uprimmy** hemos recibido la donación del **grupo Insight** consistente en 370 dólares para los gastos de los proyectos. Este grupo sin duda son un ejemplo de entrega y de servicio con gente que está aportando tanto como **Marilyn, Rolf, Monica, Mirta, Marta, Oswaldo, Franz, Sabine, Laura...** por poner algunos ejemplos. Es ayuda de bolivianos para bolivianos lo cual tiene un significado especial de mucho valor.



PLATAFORMA SOLIDARIA ESPAÑA

- Se va cumpliendo uno de los objetivos de la Plataforma Solidaria que es el de ser un cruce de caminos entre las diferentes iniciativas, el de posibilitar las acciones solidarias en una Plataforma grande y amplia. Ya se esta formando la **Fundación Plataforma Solidaria Asturias** por medio de **Luis Fernandez** que ya ha estado compartiendo unos meses en la Guardería Pimpollitos y que estamos esperando con mucha ilusión su regreso. Ya está hecho el Patronato y se esta en proceso de papeleo, se van hacer los boletines de suscripción y en breve la solicitud de socios.
- A partir de este mes contamos con la incorporación como **secretario y contable de la Asociación** con **Miguel Vivar** gran amigo oriundo de Quintanar de la Orden. Muy querido y entrañable pueblo, corazón de mucha actividad solidaria y de grandes iniciativas.
- Con el fin de asegurar el mantenimiento de los proyectos en el futuro y para multiplicar los lazos y afianzar las relaciones se ha logrado gracias a la colaboración fundamental de





Julián López-Brea Justo y de Maribel Prous que Plataforma Solidaria tenga sede en Quintanar de la Orden (Toledo). Se han hecho trípticos para informar y captar nuevos socios. Cuantos mas seamos muchísimo mejor. Damos la enhorabuena desde aquí a su nieta Ana por el bautizo realizado este mes. Ella es hija de los queridísimos colaboradores David y Marta.

- Vamos afianzando lazos en distintas provincias españolas. En **Barcelona** la incansable Inés está multiplicando los socios. Ha entrado este mes en contacto German directivo de un club de fútbol que ha prometido uniformes para los chicos de la Plataforma Atlético. En **Pamplona** Ana ha estado compartiendo la experiencia con la comunidad donde pertenecen Juan Andrés y Ana muy queridos y recordados por sus amigos en Bolivia. En **Madrid** nuestro querido amigo Pedro está formando un grupo de concienciación y colaboración muy fuerte gracias al fantástico grupo de Debod. Desde aquí le damos la bienvenida al nuevo miembro familiar hijo de Javier y Pilar. También en Madrid nuestro amigo Jose Luis ya he entrado en contacto con el **Atletic de Madrid y el Real Madrid** para que, ojalá pueden colaborar con los equipos de fútbol.
- Se ha abierto un número de cuenta corriente para las diferentes aportaciones para los proyectos. Estamos multiplicando el número de socios que desde 10 euros pueden colaborar y sentirse parte de este proyecto:
 - .-El banco en España es el BBVA
Asociación Plataforma Solidaria
Nº de cuenta: 0184-0029-153313-8
 - .-En Bolivia la cuenta la tenemos en el Banco Santa Cruz
Asociación Plataforma Solidaria
Nº de cuenta: 1000-1012-00466066
Código Swift: BSCHBO2X.
- Estamos preparando la campaña de Navidad de **Juguetes y Alimentos** para los niños que lo necesitan. El lema de este año es . “Un juguete dos sonrisas”, una del que regala y otra del niño o niña que lo recibe. Desde aquí invitamos a todo el mundo a participar.



(Llamar a Julián al teléfono 77072111).

SOLIDARISCHE PLATTFORM

- . Se está planteando en **Alemania** por medio de Isabella fundar la ONG "Solidarische Plattform". Es una iniciativa de **Katrin Kasischke** (coordinadora de capacitación y formación de PS). Se está traduciendo y preparando el material necesario para iniciar la búsqueda de socios.



CENTRO JUVENIL Y ESCUELAS DEPORTIVAS

OBJETIVO GENERAL

- Prevención de drogas y alcoholismo, alternativa a la calle para educación y desarrollo del tiempo libre creando un espacio para la formación de niños y jóvenes de escasos recursos.

OBJETIVOS ESPECÍFICOS

1. Sensibilización de jóvenes para el liderazgo y una mayor autoestima.
2. Formación en valores.
3. Espacio para la recreación y el tiempo libre.
4. Acercamiento a la cultura y oportunidades de conocimiento y de actividades formativas



LA CANTIDAD DE NIÑOS EN LAS ACTIVIDADES DEL CENTRO JUVENIL Y LAS ESCUELAS DEPORTIVAS DURANTE EL MES DE JUNIO HA SIDO DE UN TOTAL DE 292 PERSONAS.

ACTIVIDADES REALIZADAS EN OCTUBRE

- Valoramos la enorme implicación de **Gary Valdivia** y de **D. Lino Padilla** en la coordinación del centro y de las Escuelas Deportivas donando mucho tiempo de su vida voluntariamente y entregándose 100 %.
- Se ha terminado de hacer el **Pahuichi** gracias al proyecto de equipamientos financiado por la embajada alemana. Se trata de un espacio cubierto de jatata que va a servir para numerosas actividades como reuniones, baile, cine etc...
- Después de mas de un año desde que comenzáramos en el centro Juvenil; **se ha pintado** de nuevo todo el centro y la barda. Por cierto ha quedado preciosa.
- Visita de la doctora **Katrín** y **preparación del campamento** de navidad para lideres. Se han realizado tres reuniones diferentes en la tarde de los viernes para ir conociendo los lideres que van a participar en este en centro y para ir concretando programación, posibilidades y actividades.
- Visita de **Isabella** médico pediatra de Alemania que quiere conocer y participar apoyando el proyecto. Junto con ella hemos visitado al director del colegio Pedro Diez del turno de tarde para intercambiar ideas y preparar también un grupo del colegio. Con Isabella se está evaluando la posibilidad de hacer la fundación de una ONG alemana con el mismo nombre traducido ; "Solidarische Palattform".
- Reunión con **Doña Charito** que es la presidente de todas las juntas vecinales del distrito hemos visto la necesidad y posibilidad de trabajar en un futuro con los ancianos del barrio.



- Visita de **Sagrario** , cooperante española que colabora en otra fundación con niños de la calle y con los estamos preparando un partido de fútbol.
- Continúan las actividades en el **Rincón Infantil** para niños y niñas de uno a seis añitos. Gary está dirigiendo esta iniciativa lunes, miércoles y viernes, estamos solicitando voluntariado para ampliar los días . Con mucho gusto ya estamos haciendo uso del material educativo que donaron **Monica, Pepa y Lourdes** nuestras amigas voluntarias de Castilla la Mancha.
- Continuamos con la venta de **Panchitos** los viernes con el fin de conseguir "platita" para comprar pelotas. Ya hemos conseguido comprar una de cuero para baloncesto.
- Donación de Puzzles , libros y un charango por parte de **Katrin** y de tres pares de chuterías por parte de **Don Felix**.
- **Seminario realizado por la Doctora katrin** con los jóvenes para incentivarles a que sean ellos mismos los que van a elaborar un proyecto. Se han analizado necesidades y ha nacido el compromiso de algunos de los jóvenes por poner mas empeño en conseguirlo.

ESCUELAS DEPORTIVAS

- Visita barrio **Americas** y charla de acogida por parte de la comisión directiva de las escuelas deportivas con el fin de conocer y ver posibilidades de integración y apoyo a los mas de cincuenta chicos que ya están entrenando a fútbol casi sin medios.
- Visita a **Trinidad (Beni)** por parte de el presidente de EEDD y el coordinador de actividades deportivas para coordinar un futuro campeonato donde van a participar dos equipos de fútbol.

- El **Campeonato de la Esperanza** de fútbol sub 13 organizado por nosotros, continua con los ocho mejores clubs de Santa Cruz de la Sierra. Nuestro primer equipo va puntero igualando



- en puntuación a la escuela Tahuichi Aguilera internacionalmente conocida. Este mes hemos salido en el **periódico el Deber**.
- Se ha iniciado el **Campeonato de la Esperanza de baloncesto** sub 15 para chicos del barrio , Actualmente hay seis equipos , el trofeo del ganador será un buen chanco.
 - Los chicos de **Judo** han competido para clasificar en el campeonato departamental . **Kiver** ha resultado ser mejor del grupo clasificando y como invitados estarán **Chespi y Joel** que van a ir a participar a los nacionales a Oruro la primera semana de noviembre. **Korina** sigue haciendo una estupenda labor voluntaria con los niños y niñas en este deporte.



- Los **mayores de baloncesto** están peleando para conseguir el primer puesto de la competición han entrado en la recta final. Lastimosamente hemos perdido contra San Antonio, nuestros eternos rivales , pero les esperamos para el partido de vuelta.
- La empresa **Flamagas** va a financiar los uniformes de voleibol. El mes de noviembre van a comenzar en la Asociación departamental de voleibol dos categorías.
- Preparación de las **Escuelas de Verano**. En el mes de noviembre comienzan las vacaciones en los colegios por lo que se multiplica la asistencia de los niños y jóvenes a las diferentes disciplinas deportivas. Con el fin de mejorar la calidad de formación y de entrenamientos estamos preparando la apertura de las escuelas para el verano con dinámicas y actividades diferentes. Aumenta las ofertas deportivas a las mañanas.

GUARDERIA PIMPOLLITOS

OBJETIVOS

Objetivo general:

Mejorar las condiciones de vida de los niños y niñas del Barrio San Juan

Objetivos específicos:

- a) Mejora de la nutrición de los niños y niñas asistentes a la guardería
- b) Control y seguimiento del desarrollo evolutivo de los niños y niñas
- c) Potenciar el desarrollo psicomotor, cognitivo y socio-afectivo
- d) Intervención socio-familiar
- e) Desarrollo comunitario

LA CANTIDAD DE NIÑOS Y NIÑAS QUE VIENEN A LA GUARDERÍA SON 37.

- **Gonzalo y Mercedes** como coordinadores de la Guardería siguen realizando una estupenda labor .

- Este mes tenemos la buena noticia de la ayuda que ha prometido el PIAN en alimentos hasta el año que viene. Hemos tenido una reunión con el **director del PIAN**.
- El **patio** de nuevo se ha convertido en una selva por lo que hemos tenido que chaquear de nuevo. De esta forma evitamos que hayan tantos insectos.
- Hemos celebrado hasta con piñata el **cumpleaños de Mauricio Alanda**, los chicos se lo han pasado en grande. Las fiestas de cumple son espacios para la diversión y para la
- Durante los meses septiembre y octubre la **Dra. Katrin Kasischke** realizó un examen clínico y la determinación del **estado nutricional y del desarrollo psico-social** de todos los niños. Con los padres de familia se consultó sobre posibles horarios y temas para su capacitación.
- Se ha trabajado con los chicos el **aprendizaje de algunas canciones**, gracias a los cds tan buenos que hemos conseguido y que nos han donado pero sobre todo por los buenos recuerdos de nuestra infancia , estamos transmitiendo también aquellas canciones del colegio y de los campamentos que una vez aprendimos y que los niños y niñas como esponjas rápidamente asimilan
- En este éxodo de trabajadores de Bolivia que se están yendo a España , se ha apuntado nuestra cocinera **Yaqueline**. Vamos a sentir mucho su ausencia y felicitamos su muy valiosa entrega ofrecida cocinando divinante.
- Continuamos viendo las películas **dvd infantiles** los viernes, y saliendo a la cancha para esparcimiento de los niños.
- Por medio del enlace con nuestra querida voluntaria y estupenda colaboradora con los niños, **Sara Tips** que es proveniente de Bélgica; se ha conseguido que un grupo de **voluntarios Belgas** donen a la guardería bolsas con zapatos , ropa de niños, libros y chupetes. Agradecemos al grupo El Molino que estén pendientes de nosotros.





TRINIDAD, UNA EXPERIENCIA ÚNICA

Este mes de Octubre hemos vivido una experiencia extraordinaria saliendo de viaje a un Departamento tan bello como el **Beni**. Hemos podido disfrutar de su belleza y también hemos programada la primera salida oficial con un equipo de fútbol fuera de Santa Cruz.

El viaje se hizo gracias a la iniciativa de Don Lino Padilla. Lo que se buscaba era el intercambio de realidad y una oportunidad para los jugadores de las EEDD de Santa Cruz por los cuales nos hemos movilizado.

Hemos partido el día 09 de octubre con destino a la ciudad de Trinidad del departamento del Beni. Hemos llegado el día 10 de octubre a la ciudad a las 7 de la mañana (es decir, toda la noche viajando). Al llegar lo primero que hemos buscado ha sido un alojamiento, la verdad es que era un poco kualtrapa (todo hay que decirlo) Luego del aseo, fuimos a por los contactos, y cual mejor que ir a la liga de fútbol Beniana, en donde el presidente y vicepresidente estaban de viaje. Su secretario nos dió otras referencias de otros Escuelas Deportiva.

- CJC Las Palmeras
- Universidad del Beni

En la ciudad de Trinidad nos hemos encontrado con personas muy agradables que nos guiaron durante la estadía. La señorita Shelsy Medina Justiniano, nos colaboró con el recorrido a la universidad para hacer contacto con la rectoría y el centro de la FULL con los licenciados Maister Veizaga y Roberto Sandoval, responsables de los equipos en divisiones menores y después de hacer los contacts, la señorita nos ofreció su departamento para descansar (aceptamos por que en el nuestro hacia mucho calor , por que era un alojamiento de quinta)

Otro de las personas que nos ayudó el desplazamiento en nuestra actividad fue el Sr Elias Rodríguez fue el taxista que nos llevaba de un lado a otro, para las actividades. Al final de todo



uno se acuerda de la gente sencilla. Son los rostros que se te quedan grabados en la memoria, las personas que luego surgen una y otra vez en los recuerdos .

Después de los contactos que realizamos hemos hablado también con el señor Carlos Hugo Gauna representante al centro CJC Palmera (Centro Juvenil Cristiano Palmera) este club tiene participantes de todas la categoría y representó al Beni en la copa Simón Bolívar. Nos invitaron a la Plataforma Solidaria para hacer un encuentro amistoso con las categoría sub 13 y ascenso.

Ellos se comprometen en brindarnos solo el hospedaje y el desayuno para toda la delegación.

El encuentro se llevará acabo el 7 al 9 de diciembre del presente año.

Después de hacer todos los contactos nos dirigimos a la **radio FIDES del Beni** la misma nos dio cobertura para expresar el sentimiento y la emoción de trabajar por el fútbol Boliviano y hacer estos tipos de encuentros

D. Lino Padilla y Gary Valdivia.

